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La población masculina debe ser agente de
cambio: Hugo Hernández Suárez

-Presidente municipal encabeza develación de símbolo que homenajea a mujeres víctimas de violencia.

Zitácuaro, Mich., 25 de noviembre del
2020.- En el marco del Día Internacional de la
Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, el
Gobierno municipal de Zitácuaro presidido por
el alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez a
través de la Secretaría de la Mujer en el
municipio, develó un memorial que homenajea
a las Víctimas de Feminicidios y Homicidio
Doloso en el estado.

El edil Hernández Suárez, dijo que en

Zitácuaro se lucha a través de distintas
acciones contra la Violencia de Género.
Destacó el papel que juegan las mujeres en el
acontecer de la vida política del municipio
como un ente igualitario al de los hombres y
reiteró todo su apoyo para encontrar un mejor
mañana. “No podemos negar la realidad, pero
debemos luchar para lograr un nivel de
conciencia que cambie nuestras acciones”,
destacó el presidente. Invitó a la población

masculina, a ser un agente de cambio, con un
nivel de conciencia verdadero, basado en el
respeto a los derechos humanos.

El presidente municipal llamó a denunciar
cualquier acto que incite o genere cualquier
tipo de violencia, ya que es a través de ésta
que se puede lograr un cambio verdadero.
Karina Alvarado Alcántar, titular de la
Secretaría de la Mujer, lamentó que la violencia
de género sigue siendo un obstáculo para
alcanzar la equidad. Reconoció al presidente

Hugo Hernández, como un hombre que lleva
el discurso a la práctica y está comprometido
con la eliminación de la violencia.

Por su parte, Claudia García Pérez,
galardonada al reconocimiento a la Mujer
Zitacuarense 2020, Martha Eufemia Manjarrez
Colín, mencionó que la creación de redes de
mujeres para la erradicación de la violencia y
así actuar libres, es una de las actividades que
se promueven en conjunto con instituciones,
organismos y gobierno.

Kalid Holguín, representante del Colectivo
Mujeres Estoicas invitó a la ciudadanía a
unirse al movimiento, ya que es a través del
trabajo en equipo como se puede alcanzar la
equidad. Manifestó que continuarán alzando
la voz para que haya más conciencia social
sobre eliminar el maltrato hacia la mujer.

Por ciudadanos, completamente
relajadas las medidas
sanitarias en Zitácuaro

- En sitios concurridos, pareciera que la pandemia ha pasado

Con 692 casos positivos de Covid 19, y 62
personas han perdido la vida, la mayor parte de
los ciudadanos han relajado completamente las
medidas sanitarias, no las respetan.

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de noviembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
pesar que Zitácuaro tiene registrados 692
casos positivos de Covid 19, y 62 personas
han perdido la vida, la mayor parte de los
ciudadanos han relajado completamente las
medidas sanitarias dictadas por autoridades
de salud,

Entre las medidas para evitar el virus se
encuentra: el uso obligatorio del cubrebocas,
la sana distancia, evitar aglomeraciones y que
las personas vulnerables no salgan de casa.

Hoy, en lugares donde hay mucho
movimiento de personas todos los días, como
es el caso de los mercados, pareciera ser que
la pandemia ha pasado porque no hay
prohibiciones, ni la forma de hacer que quienes
ingresen cumplan con las medidas.

Al respecto, Gabriela Rivera, locataria del
Mercado Melchor Ocampo, señaló que ante
la indiferencia de ciudadanos por acatar las
medidas, cada uno de los que tienen un local,
puesto o venden algo, han optado por
cuidarse en la medida de sus posibilidades.

“Sabemos que lo más eficaz es usar el
cubrebocas, y la mayor parte de los locatarios
cumplimos con esa medida, además en cada
local se cuenta con gel, ya cada quien decide
si lo usa o no, tampoco los podemos obligar a
cuidarse”, expresó.

Reconoció que al igual que en otros
lugares, en el mercado si ha habido contagios
y también se han tenido fallecimientos. Ante

esta situación en cada reunión que tienen se
hace hincapié en cuidarse y cuidar a los demás.

Hay que recordar que cuando comenzó la
pandemia en el mes de marzo, en el centro de
la ciudad se instalaron filtros con lavamanos,
estaba prohibido el ingreso al centro de la
ciudad de adultos mayores y menores de edad,
en sitios concurridos como el mercado se
instalaron letreros, había en las entradas
personas encargadas de dar gel antibacterial
a quienes entraban, hoy después de 8 meses
no hay nada.
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Felicitamos al director y fundador
René Serrano García, a todos y
cada uno de los colaboradores

que han hecho posible los 37 años
de vida del periódico

Tiempo en el que han dado cuenta del diario acontecer de
la zona oriente del Estado, deseando que en los próximos

años continúen los éxitos.

Atentamente

Hugo Alberto Hernández Suárez
Presidente municipal de Zitácuaro, Mich.

A partir de la próxima semana Borrón
y Cuenta Nueva en adeudos para
vehículos particulares y públicos

-No se pagarán multas, ni recargos de otros años, solamente se tendrá que regularizar lo correspondiente al
2020.

-Con el trabajo conjunto de las Comisiones de Hacienda, Presupuesto y Transporte, se ayuda a la economía,
se regulariza el padrón y se mejora la seguridad en la entidad.

Con este beneficio, no solamente se apoya las arcas estatales, sino que se mejora la seguridad,
al regularizar el padrón de automóviles públicos y privados y se ayuda a los bolsillos de los
michoacanos.

Morelia, Michoacán, 27 de noviembre de
2020.  Pese al voto en contra de algunos
legisladores de Morena, a partir de la próxima

semana, los michoacanos que registren
adeudos en el pago de placas, refrendo o
renovación de transporte particular y público,

serán apoyados con un “Borrón y Cuenta
Nueva”, informó el Presidente de la Comisión
de Hacienda, Arturo Hernández Vázquez,
quien señaló que con este acuerdo, se ofrecerá
un 100 por ciento de descuento en multas y
recargos al realizar el trámite durante
noviembre y diciembre.

“Lo que buscamos es ayudar a la
economía de las familias michoacanas, de la
misma manera como lo hicimos con los dueños
de motocicletas que no tengan que pagar
multas y recargos de años anteriores,
únicamente pagar el 2020, estas son acciones
que nos han pedido los michoacanos y es así
como logramos una nueva realidad”, señaló.

Tras agradecer el respaldo de los
diputados que integran las Comisiones Unidas
de Hacienda, Presupuesto y Transporte que
apoyaron el proyecto, indicó que, con este
beneficio, no solamente se apoya las arcas
estatales, sino que se mejora la seguridad, al
regularizar el padrón de automóviles públicos
y privados y se ayuda de manera directa los
bolsillos de los michoacanos.

“Sabemos que muchos hogares están
pasando por una situación muy difícil, donde
la mayor preocupación es que llevar de comer

a sus familias y no están pensando en pagar
adeudos de sus automóviles, por eso con este
apoyo, se eliminan los recargos, es un ejemplo
de que cuando nos unimos en favor de los
michoacanos, y no pensando en el interés
personal, damos resultados”, refirió.

Arturo Hernández señaló que este
acuerdo tendrá afecto, a una vez que sea
publicado en el Periódico Oficial de
Michoacán, donde se establecerá que los
descuentos serán para los adeudos por los
Derechos por Servicios de Transporte Público,
por la renovación o refrendo anual de
concesiones de servicio público de
autotransporte urbano y foráneo, para las
diferentes modalidades, incluyendo sus
accesorios, así como por los Derechos por
Servicios de Registro y Control Vehicular de
Transporte Particular, incluyendo sus
accesorios.

$8.00
Ejemplar
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Supera metas colecta de
víveres en apoyo a

damnificados de Tabasco
-La entidad, en condiciones de enviar el primer camión con la ayuda

humanitaria

 Gracias a la gran respuesta de los michoacanos se ha logrado
superar la meta, por lo que la entidad está en condiciones de
enviar el primer camión con los artículos de ayuda
humanitaria.

Morelia, Michoacán, a 26 de
noviembre 2020. –Más de 23
toneladas de víveres y artículos
no perecederos han donado las
y los michoacanos en los doce
centros de acopio que se
encuentran instalado en Morelia
y en seis municipios del estado,
en apoyo a los damnificados por
las inundaciones de Tabasco.

 Carlos Río Valencia, titular
de la Secretaría de Desarrollo
Social y humano (Sedesoh), dijo
que gracias a la gran respuesta
de los michoacanos se ha
logrado superar la meta, por lo
que la entidad está en
condiciones de enviar el primer
camión con los artículos
debidamente empacados de
ayuda humanitaria.

 Indicó que de la ayuda recaudada en los
centros de acopio 68 por ciento corresponde
a alimentos y bebidas, 29 por ciento a artículos
de limpieza y aseo personal, 2 por ciento a
ropa y calzado y el resto a comida para
mascotas y medicamentos.

 El funcionario reiteró el llamado a los
michoacanos a seguir donando víveres en
apoyo a los más de 141 mil personas que han
resultado afectadas por los desastres
naturales.

 En Morelia, el principal centro de acopio
se encuentra instalado en la plaza Melchor
Ocampo, en horario de 10 a. m. a 5:00 p. m.

 También en la capital, se pueden ubicar
en cinco centros comerciales:

 • Mega Soriana (Las Américas). Artilleros
de 1847 1500, Chapultepec Oriente, 58260.

• Bodega Aurrerá Morelia. Calzada Ventura
Puente, Los Viveros 1843, 58070.

• Walmart Mil Cumbres. Perif. Paseo de la
República 3352, Pob. Ocolusen, 58270.

• Soriana Río 293. Av Solidaridad 350, Félix
Ireta, 58070.

• Bodega Aurrerá (Mercado de Abastos).
José Martínez y Congreso de Anah, Periférico
Paseo de la República #495, Anahuaca 58210,
Isaac Arriaga, 58210.

 En interior del Estado, se encuentran
ubicados en las siguientes direcciones:

 • Zamora. Av. Madero Sur 300.
• Jiquilpan. Calle Octaviana Sánchez, en el

Centro Cultural (conocido como el Casino).
• Apatzingán. Av. Morelos esq., Av.

Constitución de 1814 (Plaza Principal).
• Uruapan. Calle Corregidora esq., Juan

Delgado (Plaza la Ranita).
• Sahuayo. Calle Constitución (en la Plaza

principal).
• Zitácuaro. Av. Revolución Sur #47, (a lado

del Monte de Piedad).

26 de noviembre de
1983, nace La Región

"El periodismo en la región oriente no es nada nuevo, existe desde hace muchos
años, los órganos informativos tal vez no han sido muchos y su calidad solo el público
lector la podría juzgar. Es así que dispuestos a someternos al juicio de los lectores, al
de usted que en estos momentos tiene en sus amnos el primer ejemplar de LA REGIÓN,
nos atrevimos a crear este nuevo periódico, no con la finalidad de competir con los ya
establecidos, sino por el contrario, esperamos que con nuestra participación, podamos
ayudar a fortalecer el verdadero periodismo, brindandole una imagen recta y honesta,
pregonando siempre la verdad".

Con esta entrada, hicimos nuestra primera aparición pública como periódico, en
aquella memorable fecha, es parte de nuestro editorial.

Hoy al cumplir 37 años ininterrumpidos, refrendamos esos conceptos.
En el año de 1976 me inicié en el periodismo, en la revista Grupo 5, que dirigía Paco

de la Peña, se publicaba cada mes. A mi me gustaba leer periódicos nacionales, y una
ocasión en el local de don Poncho, expendio de periódicos y revistas, ubicado en
Revolución, casi esquina con Hidalgo, ví la revista y la compre, me dió gusto ver que
en Zitácuaro ya había una publicación informativa. En sus pocas páginas, ocho, tamaño
media carta, aparecía una sección de "colaboraciones espontáneas", donde los lectores
podían enviar alguna información.

 Me aníme y escribí un artículo con la siguiente cabeza: "Que es socialismo y que
es capitalismo", en una forma sencilla y simple, pero que todos podían comprender.
Estuve pendiente de la siguiente publicación de la revista, y cuando por fin la encontré,
lo primero que busqué fue la sección a la que había enviado mi colaboración, y apareció
publicada. Mi alegría fue muy grande, me estimuló muchisimo.

Pasaron tal vez semanas, yo no conocía personalmente a Paco de la Peña, y un día
nos encontramos en el jardín central, se me acercó y me pregunto: ¿Tú  eres René
Serrano ?, le contesté que sí, y dice; ¿tendrás otra colaboración?, de inmediato le dije
que si.

Así fue mi inicio en el periodismo, hace 44 años, escribía los artículos  a mano, no
tenía máquina, la primera que usé y en ella aprendí a escribir, aún la conservo.

Seguí mandándole artículos con diferentes temas, destacando los de yoga, alimentos
y política. La revista, se hizo periódico, semanal con 8 páginas. Seguí como colaborador,
llegué a director, pero siempre Paco de la Peña, como director fundador, hasta que por
problemas económicos, desapareció.

Pasaron varios meses y amigos y conocidos me alentaban para que yo hiciera un
periódico, no me creía capaz de asumir tal responsabilidad, pero no descartaba la idea,
tome la decisión de aceptar el reto, sin experiencia para crear una pequeña empresa el
26 de noviembre de 1983 logré la primera publicación.

 Han transcurrido 37 años, y no solo hemos tracendido en la prensa escrita, sino
que incursionamos en las redes sociales con un portal y cuatro facebooks, yo, mi
familia y colaboradores y amigos, formamos un equipo del que me siento orgulloso y
con mucho entusiasmo de seguir adelante.

Nunca me he autollamado periodista, pero considero que a lo largo e 44 años,
tengo experiencia en la profesión, no estudié en las aulas, pero sí en talleres, diplomados,
libros y en línea, en esta última un diplomado de seis meses en el  CEPET, Centro de
Periodismo y Ética Pública, de la Universisad de Guadalajara,  avalado por la Universidad
se Texas.

Mi agradecimiento a anunciantes, lectores, amigos y colaboradores, sobre todo a
mi equipo, por su apoyo, porque juntos, estamos llegando a 37 años de mantener
informada a la zona oriente de Michoacán.

René Serrano García
Fundador y director general.

Editorial
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Preservación de Pátzcuaro, una
prioridad en Michoacán:

Carlos Herrera
Pátzcuaro, Michoacán, 25 de noviembre de 2020.- La preservación del Lago de Pátzcuaro

y el reforzamiento de atractivos turísticos de la zona en una prioridad a atender en Michoacán,
destacó Carlos Herrera Tello.

Al recorrer Pátzcuaro durante su recorrido por los Caminos de Michoacán, Herrera Tello
intercambió puntos de vista con comerciantes y locatarios de servicios turísticos en torno a
la importancia de reforzar los atractivos para brindar mejores atenciones a las y los miles de
turistas que arriban cada año al municipio michoacano.

“Pátzcuaro es cultura. Es una tierra emblemática que se presume en todo el planeta, es un
municipio lleno de misticismo. Estamos escuchando a la gente, conversando sobre cómo
podemos hacer de nuestro estado un mejor lugar para vivir”, destacó Herrera Tello.

En su recorrido se trasladó hasta la Isla de Janitzio, aprovechó para charlar con las y los
comerciantes que ofertan productos y servicios en la isla michoacana.

“Al ser uno de los municipios turísticos más importantes del país, necesitamos ver cómo
sí, apoyar a las y los comerciantes, sobre todo después de que la epidemia de COVID-19 dio
un duro golpe a las economías locales”, concluyó.

Pátzcuaro es cultura. Es una tierra emblemática que se presume en todo el planeta, es un
municipio lleno de misticismo, expreso el Ingeniero, Carlos Herrera.

Quienes busquen participar en
el proceso de elección no

deben violentar la ley
electoral: INE

- Por el momento se deben evitar palabras muy precisas en publicidad

En la publicidad de quienes ya se promueven
al interior de sus partidos deben evitar palabras
precisas que invitan a votar por ellos, entre
otros conceptos.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de noviembre
de 2020.= Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Todas las personas que actualmente son
funcionarios públicos, y que quieren participar
en el proceso electoral del 2021 para buscar
un cargo de elección popular, deberán ser muy
cuidadosos de no incurrir en alguna falta y de
no violentar alguno delos artículos de la ley
electoral vigente.

Así lo señaló el Vocal Ejecutivo de la Junta
Distrital 03 del Instituto Nacional Electoral,
Alfredo Jiménez Soriano, quien precisó que
en la publicidad de quienes ya se promueven
al interior de sus partidos deben evitar
palabras precisas que invitan a votar por ellos,
entre otros conceptos.

En entrevista para La Región, dijo que los
actos anticipados de campaña son regulados
por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de
la Federación, y sólo son catalogados como
tal cuando se estén usando antes de tiempo
palabras como “vota por mi”, “soy la opción”,
“elige”, “somos el cambio”, entre otras.

Para el caso de los que son funcionarios
públicos que tienen acceso a recursos, se
deben separar del cargo en los tiempos
marcados. “Todas esas personas deben leer a
detalle las leyes locales y federales para que
no incurran en alguna falta de ninguna de las
dos”, expresó.

Jiménez Soriano, agregó que será el
próximo 1 de diciembre cuando en todo el país

se instalen los 300 Consejos Distritales que
serán los responsables de organizar los
comicios electorales. Esta ocasión por la
pandemia del Covid 19 la mayor parte de las
sesiones de Consejo serán virtuales.

Nos es grato unirnos  a las
felicitaciones para el periódico

en ocasión de su aniversario 37 al servicio de los
habitantes de la zona oriente del estado para llevar las

noticias del día a día. Deseando que sumen muchos años
más de trabajo periodístico.

Sinceramente
Auto transportes El Polvorín

Lic. Amado Contreras Ramírez.
Representante
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Santuarios de la Monarca, listos para su
reapertura hoy 28 de noviembre

 -El ingreso de turistas y visitantes a los espacios será con estricto apego a la agenda de Salud y a las medidas
de seguridad e higiene

El turismo deberá seguir rigurosamente los protocolos de seguridad sanitaria dentro de las
instalaciones, si una persona presenta más de 37.3 de temperatura, no pasará, ni sus
acompañantes.

Morelia, Michoacán, a 26 de noviembre
de 2020.- Los santuarios de la mariposa
monarca de El Rosario, en el municipio de
Ocampo y Sierra Chincua, en los municipios
de Angangueo y Senguio, se encuentran listos
para recibir a turistas y visitantes el próximo
28 de noviembre, informó en conferencia de
prensa virtual la secretaria de Turismo estatal,
Claudia Chávez López.

 La funcionaria detalló que la capacidad y
horarios de los servicios turísticos en el País
de la Monarca se harán bajo estrictas medidas
de seguridad e higiene para evitar la

propagación del COVID-19.
 Detalló que el costo de acceso a los

santuarios será de 80 pesos por adultos y 50
pesos en niños, con horarios de 9 a 17 horas,
en tanto que la capacidad deberá ser del 50
hasta el 75 por ciento.

 Indicó que se suspenden todos los
eventos sociales y culturales que generen
concentraciones masivas en los Santuarios y
en los municipios del País de la Monarca;
igualmente se cancela la venta y consumo de
alcohol en los diferentes espacios.

 La titular de Turismo dijo que tanto la

población local como el turismo deberá seguir
rigurosamente los protocolos de seguridad
sanitaria dentro de las instalaciones, así como
las indicaciones de los guías.

 Chávez López refirió que las visitas
organizadas por las agencias de viajes y tour
operadoras tendrán acceso a los santuarios
de lunes a jueves y previa reservación; éstas
deberán indicar el nombre del responsable del
grupo, así como el número de personas. En el
estacionamiento y antes de bajar del autobús
se tomará la temperatura a los visitantes y se
verificará que todos utilicen el cubrebocas;
en caso de que alguna persona presente
temperatura mayor a 37.3 grados centígrados,
se negará el acceso al grupo.

 En cuanto a las visitas de familias y
público en general, serán de viernes a
domingo; se deberá nombrar a un responsable
por familia, pareja o grupo de amigos. Al entrar
al Santuario se tomará la temperatura y se
verificará que todos usen el cubrebocas; en
caso de que alguna persona presente
temperatura mayor a 37.3 grados centígrados,
se negará el acceso al grupo.

 La funcionaria invitó a conocer y a aplicar
los protocolos de seguridad e higiene para
prestadores de servicios turísticos en la página
de nuevoturismomichoacan.com.

 Para reservaciones:
Santuario El Rosario, (Ocampo): 55 2796

1661
Santuario Sierra Chincua, (Angangueo):

715 146 5575
Santuario de Senguio, (Senguio): 786 104

2490

Para más información: 800 450 2300 o al
715 153 0675

 Por otro lado, el director de la Biosfera de
la Mariposa Monarca, Felipe Martínez Meza,
mencionó que, debido a la actual situación
sanitaria que se presenta en el país
ocasionado por el SARS-CoV2 (COVID-19), a
diferencia de la actividad turística que se ha
realizado durante los últimos años en los
Santuarios de la mariposa Monarca, en esta
temporada de hibernación 2020-2021 se
realizará con estrictas medidas de seguridad e
higiene que deberán atender todos los
visitantes y los prestadores de servicios
turísticos con el propósito de ofrecer una visita
segura y responsable.

 Destacó que los prestadores de servicios
turísticos locales recibieron capacitación para
el manejo e implementación de los protocolos
sanitarios, así como del mantenimiento de las
instalaciones y la colocación de la señalización
con apoyo de la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas, a fin de cumplir con
todas las normas de seguridad establecidas
por el sector salud.

 Por su parte, el prestador de servicios
turísticos de la región País de la Monarca,
Roberto Molina Garduño, aseguró que los
prestadores de servicios turísticos de la región
se encuentran preparados con los protocolos
sanitarios para recibir a turistas y visitantes,
quienes encontrarán grandes atractivos
naturales, los dos pueblos mágicos
Angangueo y Tlalpujahua -en donde se
realiza la Feria de la Esfera-, y la venta una
gran variedad de nochebuenas en el municipio
de Zitácuaro.

 “En la región se encuentran disponibles
92 hoteles con 3500 habitaciones para dar
alojamiento a los turistas, además de
restaurantes y establecimientos que ofrecen
la rica gastronomía tradicional del Oriente
michoacano”, precisó.

Nos unimos a las felicitaciones
para nuestros amigos del

informativo

que están cumpliendo 37 años de labor
periodística, deseándoles una larga vida.

 Fraternalmente
 Ignacio Orihuela Bárcenas e hijos.

H. Zitácuaro, Mich., diciembre 2020.
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En su 37 aniversario, felicitamos a
todo el equipo del periódico

Por la labor realizada en todos estos años,
producto de su esfuerzo constante por informar

de los sucesos de la zona oriente.

ATENTAMENTE

Maestro Leonel Martínez Maya,
Director.

Alerta SFA a población sobre
ofrecimiento en redes sociales

de documentos apócrifos
 •Únicamente las administraciones, receptorías y módulos de Rentas,

expiden documentos oficiales
•Los documentos expedidos por personas o negocios no oficiales, son

considerados apócrifos

Morelia, Michoacán, a 27 de noviembre del 2020.- El Gobierno de Michoacán, a través de
su Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), informa a la población que en lo referente
a la realización de trámites vehiculares, únicamente las administraciones, receptorías y módulos
de rentas, son los únicos  facultados para la entrega de documentos oficiales.

El artículo 18 del Código Fiscal del Estado de Michoacán, indica que en ningún trámite
administrativo se admitirá la gestión de negocios.

Por lo anterior la SFA alerta a la población sobre los ofrecimientos de servicios de personas
o negocios en redes sociales, los cuales son ilegales y los documentos expedidos por ellos
apócrifos.

Por lo que la única manera para obtener documentos oficiales será a través de las oficinas
de Rentas distribuidas en todo el territorio estatal.

La población podrá consultar sobre ubicaciones de oficinas, trámites, costos y requisitos
en el 070 opción dos, o en la página oficial de SFA, www.secfinanzas.michoacan.gob.mx.

La única manera para obtener documentos oficiales será a través de las oficinas de Rentas
distribuidas en todo el territorio estatal, de otra forma son apócrifos.
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Por espacio de 37 años hemos sido
informados de las noticias de nuestra región

y estado
por el equipo de trabajo que dirige el señor

René Serrano García en el

a quienes felicitó y los exhortó a seguir por ese camino de
lucha, trabajo y ética

Atentamente
Teniente José Antonio Bernal Bustamante

Celebración de la Virgen de
Guadalupe se reducirá a misas

- No habrá banda, fuegos pirotécnicos, kermes ni algo especial

H. Zitácuaro Michoacán, 27
de noviembre de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo.
Este año por la pandemia del
Covid-19, la celebración del 12
de diciembre en la Iglesia de la
Virgen de Guadalupe será
ordinaria, y no tendrá nada
especial. Esto quiere decir que
todo se reducirá a misas para los
sacramentos de primera
comunión y confirmaciones.

Así lo señaló el Padre de esta
iglesia, Ignacio Mejía Ruiz,
quien dijo que no se hizo
programa, tampoco se contrató
banda, ni fuegos pirotécnicos,

no habrá kermes, la idea es que las misas de este día sean como las que se hacen los días
domingos. Lo único diferente es que se han venido haciendo rosarios en días previos a la
celebración del día central.

Durante el día central, es común que a este templo dedicado a la Morenita del Tepeyac
acudan peregrinaciones de diferentes colonias de la ciudad y de las comunidades aledañas.
Esta ocasión no se invitó a nadie.

“En lo personal no he invitado a nadie, sabemos que la situación es difícil por la pandemia,
sin embargo tampoco puedo prohibir que vengan aquellas personas que lo quieran hacer”,
expresó.

En este sentido, dijo que estarán atentos a organizarse para que haya orden entre los
fieles que decidan acudir a este templo el 12 de diciembre a mostrar su fe. Quienes acudan
deberán ser responsables y utilizar el cubrebocas de forma obligatoria, así como guardar su
sana distancia.

En lo que les corresponde como iglesia, desde que comenzó la pandemia han tomado
varias medidas, como sanitizar antes de una misa y también después, poner gel antibacterial
en las entradas y fomentar la sana distancia entre quienes ingresan a la misa.

 La celebración del 12 de diciembre en la Iglesia de
Guadalupe será ordinaria, y no tendrá nada especial. Esto
quiere decir que todo se reducirá a misas para primera
comunión y confirmaciones.

Prioriza Gobernador acciones
para sectores vulnerables

-Sostiene Silvano Aureoles reunión con integrantes del Gabinete de
Desarrollo Social del Gobierno de Michoacán

Morelia, Michoacán, a 27 de noviembre de 2020.- Con el fin de dar seguimiento y fortalecer
la implementación de las políticas públicas en materia social que se desarrollan a favor de las
y los michoacanos, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, se reunió esta mañana con
integrantes del Gabinete de Desarrollo Social.

“Se debe trabajar con el único fin de atender las demandas más sentidas de la población,
llegando a todos los rincones del estado para conocer cada necesidad y ofrecer mejores
condiciones de vida a las y los michoacanos”, señaló.

El Gobernador instruyó a su equipo mantener la dinámica de trabajo diario redoblando los
esfuerzos dirigidos al fortalecimiento de todos los programas sociales que operan
dependencias como la Secretaría de Desarrollo Social y Humano (SEDESOH), el Sistema DIF
Michoacán, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres y la Secretaría
de Desarrollo Rural y Agroalimentario.

Ante los tiempos complicados que se viven en el país, donde Michoacán no es la excepción,
Aureoles Conejo, llamó a los funcionarios a que desde su trinchera, continúen con el
acercamiento a las y los michoacanos de todos los rincones del estado, especialmente con
aquellos con mayor necesidad.

Estuvieron presentes, Carlos Río Valencia, secretario de Desarrollo Social y Humano;
Rocío Beamonte Romero, directora general del Sistema DIF Michoacán; Rubén Medina Niño,
secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario; y Julieta López Bautista, coordinadora
General de Comunicación Social, como integrantes del Gabinete de Desarrollo Social.

Aureoles Conejo, llamó a los funcionarios a que desde su trinchera, continúen con el
acercamiento a las y los michoacanos de todos los rincones del estado, especialmente con
aquellos con mayor necesidad.
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Logra Octavio Ocampo que se
incrementen penas contra feminicidio
-La propuesta del diputado Octavio Ocampo Córdova sobre incrementar las penas contra quienes cometan el

delito de feminicidio fue avalada por el Pleno de la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado.

Se establece que al hombre o mujer que cometa
el delito de feminicidio se le impondrá una
pena de 25 a 50 años de prisión, pero puede
aumentar a 30 o 50 años.

Morelia, Mich., a 26 de noviembre del 2020.
El diputado presidente del Poder Legislativo
celebró que dentro de las reformas avaladas
hoy, se estableciera que todo homicidio
calificado será considerado feminicidio cuando
la víctima sea mujer y exista una o varias
razones de género sobre la base del
reconocimiento de la particular situación de
desventaja, en la cual históricamente se han

encontrado las mujeres y bajo la perspectiva
de género que deben aplicar las autoridades
durante la conducción de investigaciones e
integración de carpetas de investigación,
servicios periciales y procesos judiciales.

Resaltó la importancia de las reformas
aprobadas este día, en las que se establece
que al hombre o mujer que cometa el delito de
feminicidio se le impondrá una pena de 25 a 50
años de prisión y que estas se incrementen
cuando se fundamenten dos o más
circunstancias en las que se clasifica este
delito, la pena será de 30 a 50 años de prisión.

 Octavio Ocampo aseguró que para la
LXXIV Legislatura Local, es una prioridad
sacar adelante las iniciativas que fortalezcan
la legislación en el combate a la violencia contra
las mujeres en todas sus dimensiones.

  Frente al contexto de violencia
acrecentado en contra de las mujeres, refirió
que se está dando prioridad a aquellas
iniciativas presentadas que combatan este
terrible flagelo y encaminadas a garantizar la
igualdad de género, el respeto a los derechos
de las mujeres, y el combate a situaciones que
atenten y vulneren su integridad.

 “Era apremiante establecer mayores penas
en nuestra legislación para que se castigue a
quienes vulneren y lastimen a una mujer, como
Congreso tenemos claro que no podemos
bajar la guardia y que, desde todas las
trincheras, se debe luchar por un entorno libre
de violencia para todas”.

  “Hoy tenemos que constituir un
compromiso ineludible para establecer las

políticas públicas de protección y de
desarrollo de las mujeres, por lo que, es
necesario que los ordenamientos legales se
actualicen, las medidas sancionadoras se
endurezcan y se adecuen a las circunstancias

que nuestros tiempos nos mandatan”.
  En ese sentido, dijo que no se debe

permitir que los feminicidas tengan las
condiciones para volver a la sociedad como si
nada hubiera sucedido, ya que el daño no solo
a las familias directas de la mujer afectada es
irremediable, lo es también para la sociedad
en su conjunto, por lo que es positivo
incrementar las penas a feminicidas.

 Octavio Ocampo puntualizó que quien
agreda a una mujer debe ser castigado con
todo el peso de la ley, por lo que celebró que
este día en el Poder Legislativo se
construyeran acuerdos y por unanimidad se
avalaran las propuestas en la materia.

Reconocemos el trabajo del
personal que labora en el

informativo

que se ha consolidado al
ofrecer experiencia,

seriedad y honestidad en su
información. Reciban

nuestros mejores deseos.

Atentamente

Regidor Moisés Salazar
Esquivel

Un mundo globalizado
sin rumbo

P. Agustín Celis

Con una mirada sobria a la sociedad, no podemos ignorar los avances positivos
que se han dado a lo largo de la historia, sobre todo en los países desarrollados. Sin
embargo, junto a todos los progresos, es patente un deterioro de la ética, que
condiciona la acción de muchos buenos ciudadanos. También es grave el
debilitamiento de los valores espirituales y del sentido de responsabilidad.

Todo esto ha contribuido a que la sociedad experimente una frustración social,
que provoca proyectos desolados frustrados y preparados bajo la desesperación y
emergencia por dar respuestas a las necesidades sociales. Todo esto provoca una
serie de tenciones tanto en los grupos sociales como en las naciones, se vive bajo la
tensión dominada por la incertidumbre, desilusión y miedo.

También nos encontramos frente a las fuertes crisis políticas, la injusticia y la
falta de una distribución equitativa de los recursos naturales. Todas estas situaciones
han provocado algunos escenarios de pobreza y hambre, sin embargo, en muchos
ambientes reina el silencio y la frialdad. Ante este panorama el futuro de la sociedad
parece incierto y a la vez peligroso para algunos grupos humanos que representan el
fracaso mundial.

En el mundo actual los sentimientos de pertenencia a una misma humanidad se
debilitan, y el sueño de construir juntos la justicia y la paz parece una utopía de otras
épocas. No encontramos un sentido de pertenencia, por la gran cantidad de corrientes
ideológicas fruto del fracaso social, que pretenden tener la verdad y van instaurando
su contenido en la vida de algunos grupos humanos, que abren su vida al libertinaje
y la negación de la verdad.

Vemos cómo impera una indiferencia cómoda, fría y globalizada, hija de una
profunda desilusión que se esconde detrás del engaño de una ilusión: creer que
podemos ser todopoderosos y olvidar que estamos todos en la misma barca. Este
desengaño que deja atrás los grandes valores fraternos lleva a una especie de cinismo
que pone a prueba las verdades fundamentales y que irrumpe violentamente contra
la conciencia histórica que representa la verdad.

Esta es la tentación que tenemos que enfrentar como sociedad, si vamos por este
camino de la desilusión o de la decepción. El aislamiento y la cerrazón en uno mismo
o en los propios intereses jamás son el camino para devolver esperanza y obrar una
renovación social, sino que es la cercanía, la cultura del encuentro, donde
encontramos la solides que necesitamos para crecer.

En este mundo que corre sin un rumbo común, se respira una atmósfera donde la
distancia entre la obsesión por el propio bienestar y la felicidad compartida de la
humanidad se amplía hasta tal punto que da la impresión de que se está produciendo
un verdadero cisma entre el individuo y la comunidad humana. Debemos volver a
descubrir las necesidades del hermano o de la hermana que representa a nuestro
prójimo.
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Trabajos de  remodelación de
Avenida Revolución Sur

generan caos vial
H. Zitácuaro Michoacán, 27 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.

Aunque en estos últimos días ya comienzan a verse avances en los trabajos de la obra de
modernización de avenida Revolución sur, los trabajos siguen causando afectaciones a los
zitacuarenses y personas que nos visitan.

Hay que recordar que desde que inició esta obra en el mes de septiembre, las ventas en
todos los negocios de esta zona cayeron un 90%, lo que hizo que algunos recortaran personal
o se reubicaran.

Hoy también genera un caos vial al ser la principal vía de circulación de quienes entran y
salen de la ciudad, circular por esta zona se ha convertido en un dolor de cabeza para muchos
ciudadanos.

Anteriormente recorrer el tramo de Avenida Revolución, de Mora del Cañonazo a la
desviación de la tenencia de Nicolás Romero no llevaba más de 5 minutos, ahora representa
perder de 20 hasta 25 minutos.

Una opción que han tomado automovilistas particulares, así como chóferes de unidades
colectivas, es cambiar de ruta o buscar opciones para no perder tanto tiempo.

Entre las alternativas que consideran, es ingresar a la colonia el Moral y salir a Pueblita o
una cuadra más abajo para reintegrarse a Revolución y continuar su camino.

Quienes viajan en transporte público optan por bajarse de la unidad y continúan a pie su
camino, aunque esto implique caminar casi a la par de los vehículos o exponerse en donde se
realizan los trabajos.

De acuerdo al plan de la autoridad estatal, la obra de modernización de Avenida Revolución
Sur tiene una inversión cercana a los 400 millones de pesos y esta proyectada para terminarse
en 10 meses. De hecho el primer tramo que va de Leandro Valle al monumento a la Bandera
debía estar terminado al 100 % en dos meses, así lo aseguró el titular de la SCOP del Gobierno
del estado Hugo Raya Pizano, durante una reunión con comerciantes de la zona días antes de
que comenzaran los trabajos.

Anteriormente recorrer el tramo de Avenida Revolución, de Mora del Cañonazo a la desviación
de Nicolás Romero no llevaba más de 5 minutos, ahora representa perder de 20 hasta 25
minutos.

Uso de nuevos algoritmos
matemáticos, mejora

aprovechamiento escolar
 •Las viejas prácticas aritméticas frenan el conocimiento

El uso de otros algoritmos matemáticos ayuda a los niños y jóvenes a desaparecer las viejas
prácticas aritméticas que son un obstáculo para el aprendizaje.

Morelia, Michoacán, 26 de noviembre de 2020.- El uso de otros algoritmos matemáticos
ayuda a los niños y jóvenes a desaparecer las viejas prácticas aritméticas que son un obstáculo
para el aprendizaje, aseguró el maestro español Antonio Ramón Martín Adrián, quien sustentó
ayer la conferencia magistral “OAOA: otros algoritmos para operaciones aritméticas”, dentro
del XXXII Encuentro Nacional de Investigación Educativa organizado por el Instituto
Michoacano de Ciencias de la Educación.

Dentro de la conferencia efectuada a través de plataformas virtuales, el especialista de la
Universidad de La Laguna, España, quien ha llevado propuestas de nuevos paradigmas para
la enseñanza de esta materia en todo el mundo,  asentó que los niños y adolescentes no tienen
conocimientos básicos de matemáticas y muchos de ellos del nivel secundaria no pueden
resolver problemas con fracciones y decimales.

Haciendo diversas demostraciones y ejemplos con operaciones básicas, precisó que las
calificaciones en esta área del conocimiento empeoran en las regiones rurales, donde más del
86 por ciento de los estudiantes no es capaz de aprobar los conocimientos básicos de
matemáticas.

Martín Adrián encabeza un movimiento denominado “Otros Algoritmos para las
Operaciones Aritméticas” (OAOA), a través del cual se propone desaparecer las viejas prácticas
de la enseñanza de las matemáticas en el aula “a las que nadie les hace caso” y utilizar
algoritmos nuevos en todos los aspectos de esta materia.

Cabe destacar que al momento lleva 18 años practicándose en algunos de los estados de
México, como Baja California, Coahuila y Tabasco, que anteriormente tenían muy bajo índice
de aprovechamiento en esta rama del conocimiento y que desde hace 30 años se ha
implementado en países que hoy son
vanguardia en la enseñanza de las matemáticas

La charla llevada a cabo por el investigador
español se enmarcó en el XXXII Encuentro
Nacional de Investigación Educativa, que en
esta edición reflexiona acerca de los nuevos
paradigmas en la era digital, contemplando
actividades tales como conferencias
magistrales, talleres, conversatorios, mesas de
reflexión y propuesta y mesas de avance de
investigación, todo lo cual se lleva a cabo en
línea y de manera virtual, acatando con ello
las directrices de las autoridades de salud para
la nueva convivencia y respetando la sana
distancia para evitar contagios.

Los temas son dictados a través de
plataformas virtuales y haciendo uso de las
ventajas tecnológicas con las que ahora se
cuenta. Los ejes temáticos incluyen
“Experiencias docentes en la educación
digital”, “Multiculturalidad e inclusión”,
“Retos de la evaluación” y “La modalidad mixta
en educación”.

Los recursos tecnológicos que serán
utilizados incluyen conferencias magistrales
usando la plataforma Cisco Weber y Facebook
@IMCEDMich live; panel de experiencias
docentes y presentación de libros y revistas
con las mismas plataformas; y mesas de
avance de investigación de los niveles de
maestría y doctorado usando Meet.
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El Cantante Versátil  ALEX ESCAMILLA HIGAREDA  Fue
¡FELICITADO!  En el Día del MÚSICO  Aquí en su festejo.

¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!!  En el 37 ANIVERSARIO Al
CUMPLIR  El PERIÓDICO INFORMATIVO “LA REGION” El
26 de Nov. A su Director y Fundador RENE SERRANO GARCÍA
y Cuerpo de Colaboradores

¡¡FELICIDADES!!  En  este 22 de Noviembre  DÍA DEL MÚSICO
Al  Cantante y Guitarrista ABEL MONROY  (Monrock).

¡¡FELICITACIONES!!  Al Grupo Musical “MEDIA LUNA”
Integrado por CRISIS y LALO En el DÍA DEL MÚSICO.

Al CUMPLIR AÑOS  La señora  ANGELINA ARGUELLO
CUELLAR  Fue ¡FELICITADA! Por sus hijas y nietas.

CUMPLIÓ AÑOS  La Lic. LAURITA PARRALES  Y fue felicitada
por su familia y compañeros de trabajo ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS La señora
OLGA VEGA HERNÁNDEZ  Y
fue festejada por sus hijos y
familiares. ¡FELICIDADES!

El Empresario Zitacuarense SALVADOR ESTEFAN
ABOUCHARD  CUMPLIÓ AÑOS  Y recibió
¡FELICITACIONES!  De su mama y familiares.

Fue felicitada al CUMPLIR AÑOS MARIA FERNANDA
ALCANTARA CASTILLO, Muchas Felicidades

Fueron festejadas y recibieron ¡FELICITACIONES!  En su
CUMPLEAÑOS  CARMELITA BARRIENTOS VELÁSQUEZ Y
SUSANA ELENA BARRIENTOS.

Toluca, Mex., CUMPLIÓ
AÑOS  VÍCTOR MANUEL
LIBERATO VILLEGAS  y fue
¡FELICITADO! Por su esposa
Rosy Jury, hijos y familiares.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES; «COMO HAN
PASADO LOS AÑOS «ASÍ DICE UNA CANCIÓN  ADEMÁS
DE TENER UNAS VENTAJAS Y TAMBIÉN DESVENTAJAS
AL LLEGAR A ESTA LA TERCERA EDAD. Tu cantidad de
Neuronas finalmente bajaron a un nivel administrable, tus secretos
están seguros con tus amigos pues tampoco pueden recordarlo, tus
articulaciones hacen una predicción del tiempo más exacta que la del
servicio nacional de Meteorología, tienes amistades que te telefonean
a las 8.00 Pm y preguntan  ¿te desperté? Ya nadie pensara que eres
hipocondriaco; ahora si padeces de todas esas enfermedades. Ya no
tienes que estudiar nada pues ahora te estudian. La ropa que compres
ya no pasa de moda. Puedes cenar a las 6 de la tarde y roncar a la hora
de la telenovela.Puedes vivir sin sexo, pero no sin anteojos.Te encanta
enterarte de los chismes de las amigas.Discutes acaloradamente sobre
la jubilación y los seguros  de la salud.Cuando haces reuniones en tu
casa  los vecinos ni  lo  notan. El límite de velocidad deja de ser un
desafío. Ya.No te importa esconder la barriga. Tu inversión en la
póliza  de gastos médicos comienza a valer la pena. Esto vale la pena
de enviarlo a los amigos de la tercera edad, a decir verdad yo ya ni me
acuerdo si ya lo hice. También envíaselos a los más jóvenes, para que
vean lo que les espera y aprecien lo que tienen hoy…    Este 22 de
Noviembre se celebró  EL DÍA DEL MÚSICO  o  DÍA DE SANTA
CECILIA. Aunque en este tiempo por las situaciones que estamos
pasando en esta Pandemia de COVID 19. Todos  los Grupos
Musicales, bandas, Rondallas, orquestas, tríos y cantantes son de
los más afectados por la restricción que estamos pasando y debido a
la sana distancia ya no son requeridos algunos para amenizar en
fiestas y eventos sociales y  les es más  difícil que los contraten. Pero

aun así los que esto escribimos les deseamos ¡MUCHAS
FELICIDADES! A todos y cada uno de ellos y pedimos a Dios
Nuestro Señor y a la Virgen que pronto termine esto y puedan
reintegrarse a seguir con sus participaciones musicales normalmente.
Entre ellos: ¡FELICITAMOS¡ A:  Los GruposMusicales
«SANDER.S». «TRÉBOL» «MEDIA LUNA» Rondallas
«CLAVELITOS» y «SAN JUAN»  Orquesta «JUÁREZ». Bandas:
«PLAYER.S» «LA DINASTÍA»Cantantes:»ALEX ESCAMILLA»
Cantante de Rock.»ABEL MONROY» (Monrock) Cantante y
Percusiones «OMAR MARTÍNEZ» Cantantesde
Ranchero»BÁRBARA QUINTERO» «JANE CRUZ»Cantantes
Versátil «ERANDENI  ZÚÑIGA» «ISMAEL AGUIRRE»Entre
otros más… Nos complace llevar y desear felicitaciones A
CARMELITA BARRIENTOS VELÁSQUEZ y a SUSANA ELENA
BARRIENTOS  Que recientemente CUMPLIERON AÑOS  Y
fueron festejadas por sus hermanos y   familiares. Los que esto
escribimos les deseamos a ambas lo pasen y la  sigan pasando muy
feliz en este su día.  ¡FELICIDADES A LAS DOS!... CUMPLIÓ
AÑOS El conocido EmpresarioZitacuarense SALVADOR ESTEFAN
ABUCHARAD Y recibió los mejores deseos con amor de su señora
madre Bader Abouchardde su familia como de amistades del ámbito

político social, deseándole los mejores parabienes en este su día.
¡FELICIDADES SEÑOR ESTEFAN!...  La Lic. SILVIA PARRALES
DE ALCANTAR CUMPLIÓ AÑOS  Y Recibió los mejores deseos
en especial de su esposo el Maestro Jaime Alcantar y de su hijo
como de  familiares., igualmente también fue felicitada por sus
compañeros de trabajo de la Clínica Hospital del ISSSTE Que le
desearon los mejores parabienes. Uniéndome a estas la que esto
escribe ¡FELICIDADES LAURITA!...  Toluca, Mex., Llevamos y
deseamos todo lo mejor al señor VÍCTOR MANUEL LIBERATO
VILLEGAS  Con motivo de celebrar su CUMPLEAÑOS  Y que
tempranamente fue felicitado por su esposa Rosita Jury,
hijos,hermanos y familiares  y que desde luego apago las velitas de su
Pastel. ¡FELICIDADES VIC!... La señora OLGA VEGA
HERNÁNDEZ SUMO UN AÑO  Más de vida  y por este motivo
su esposo y sus queridos hijos, como demás familiares la felicitaron
en este su día, así mismo recibió también parabienes de compañeros
de trabajo del ISSSTE. Esperamos lo haya pasado muy feliz.
¡FELICITACIONES SRA. OLGA!...  La señora ANGELINA
ARGUELLO CUELLAR  Fue ¡FELICITADA! y festejada al
CUMPLIR AÑOS  Por sus  queridas hijas Martha, Rosalba y Angelina
Caballero Arguello y por sus nietas Mariana y Daniela Camacho
Caballero y Berenice Maya Caballero y nietos, ofreciéndole una
comida en su honor y que al lado de ellos partió su Pastel de
Cumpleaños.CUMPLIO AÑOS el pasado 17 de noviembre MARIA
FERNADA ALCANTARA CASTILLO y fue felicitada por
familiares y amigos, MUCHAS FELICIDADES!... Se nos termina el
espacio y nos vamos no sin antes  dejar este Mensaje del(Papa
Francisco) «SI UN DÍA LA TRISTEZA TE HACE UNA
INVITACIÓN, DILE QUE YA TIENES UN COMPROMISO CON
LA ALEGRÍA Y QUE LE SERÁS FIEL TODA LA VIDA»… ¡SEAN
FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Llega Hospital General La

Piedad a su máxima capacidad
en camas COVID-19

 •Exhorta SSM a la población a buscar la unidad más cercana en caso
de requerir atención

Morelia, Michoacán, a 25 de noviembre de 2020.- La Secretaría de Salud Michoacán (SSM),
informa que el Hospital General La Piedad registra una ocupación del 101 por ciento de las
camas reconvertidas para la atención de Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG).

Por lo anterior, esta unidad médica no cuenta con disponibilidad para atender el ingreso de
nuevos pacientes.

Se exhorta a la población para que llame a la línea para la atención de COVID-19, 800 123
2890 o al 9-1-1 a fin de que el personal médico los refiera a la unidad más cercana con capacidad
resolutiva.

Ante este escenario la SSM, reitera el llamado a la población para aplicar las medidas
sanitarias que permitan romper la cadena de contagio de COVID-19, como el quedarse en casa
sino realiza actividades esenciales, uso constante de cubrebocas, distanciamiento de por lo
menos metro y medio entre personas y lavado o desinfección constante de manos.

Solo la corresponsabilidad social podrá detener la transmisión sostenida del virus que ha
terminado con la vida de 2 mil 209 michoacanos, sobre todo adultos mayores y personas con
obesidad, diabetes e hipertensión.

La SSM, informa que el Hospital General La Piedad registra una ocupación del 101 por ciento
de las camas reconvertidas para la atención de Infecciones Respiratorias Agudas Graves.

 CÓMODAMENTE
La comodidad es ese estado en el

que el todo está a la medida, nada es
más, ni nada es menos, toda calza
perfecto. En cierta medida los seres
humanos buscamos la manera de vivir
de éste modo, y en muchas ocasiones
pagamos por estar cómodos en
destinos y lugares que ofrecen todo,
“a pedir de boca”, (como
coloquialmente decimos), o sin mayor
esfuerzo, es más a veces esforzarse
para obtener algo es incómodo.

Resulta fácil, en la vida, para la
mayoría de nosotros tratar temas en
los que somos expertos o tenemos la
experiencia en desarrollar , así, el
matemático hablará de fórmulas, el
músico de notas, el profesor de pedagogía; solo por mencionar, movernos de
nuestro círculo, de nuestra comodidad, pudiera resultar desagradable o hasta
fatal, por lo que el conocimiento general siempre es la mejor opción, para
cuando tengamos que hablar o actuar en lugares distintos, a los que son parte
de nuestro cotidiano.

Las circunstancias sociales obligan a las mujeres y los hombres de la
actualidad, a conocer de diversos temas, sin que necesariamente sean de
nuestro interés o de nuestro agrado, sin embargo es valioso abrir la mente a
nuevos conceptos e incluso podría ser primordial, aceptar que no sabemos de
todo, es un buen principio para revalorar el lema de Descartes que dice “Daria
todo lo que sé, por la mitad de lo que ignoro”.

Lo que quiero decir es que el estado de comodidad depende en gran
medida (si no es que todo) de lo preparado que estemos para salir al mundo
y triunfar. Vea usted, un médico que solo habla de medicina o un profesor que
solo habla de sus clases; resultan aburridos.

Podrá pensar que si le quieren escuchar con los temas que usted maneja
y en los que es experto, se queden, de lo contrario le abandonen, pero sabe
perfectamente que como ente social tarde o temprano, ( y seguramente ya le
pasó), ha estado en reuniones en las que los temas son diversos, y no hay
motivo porque quedar excluido de la conversación, pues la era de la
información en la que vivimos proporciona todas las herramientas para que si
no podemos actuar como un hombre o mujer “de mundo”, si lo hagamos con
dos o tres datos que la experiencia o contacto con medios informativos nos
permitan estar al día.

No nos conformemos con poca información, tratemos de manejar la más
que podamos, y si no sabemos preguntemos, sorprendámonos de lo nuevo, no
temamos a que nos digan un – apoco no sabías – contestemos – no, no lo
sabía- no pasa nada, de hecho es cómodo decir no, si para muchas y muchos
su status quo,  es ideal, seguramente ha de tratarse  de quienes viven en  la
casa que quieren, manejan el auto que le gusta y viven en compañía del amor
de su vida, pero ese ejemplo es poco replicable en el mundo, por lo que se
llega a vivir de forma inconforme, inestable y por lo tanto incómodo.

Respecto al estado en el que nos encontemos, vale la pena que hagamos
un introspección, o una valoración personal de lo que nos agrada y lo que no,
de aquello que nos hace sentir bien y nos ayuda a ser mejores y de lo que nos
causa molestia o afecciones y que no nos ayuda a encaminarnos a nuestras
metas, para hacerlo a un lado o eliminarlo de nuestra vida. El propósito es es
propiciar un entorno que nos sume y no que nos reste.

En las condiciones que nos está tocando vivir, por la pandemia mundial de
salud,  parecería que no nos acerca a la comodidad, sino todo lo contrario, ni
mantiene en momentos tan incómodos que somos presa de las ansias por
salir, sin embargo es en los peores momentos cuando aprendemos a conocer
lo mejor que tenemos.

La invitación es para que permitamos que llegue a nuestras vidas más
fácilmente la satisfacción, lo que podemos lograr trabajando en lo que nos
gusta, haciendo muy bien lo que nos agrada para que no tengamos que hacer
aquello que nos causa desagrado, hasta lograr obtendrá los placeres que
merecemos o deseamos.

Recordemos que estar cómodos, no es cuestión de tener, si no de sentirnos
y estar bien con nosotros mismos, mostremos actitud de servicio y aptitud de
felicidad,  pues ello, más que un fin debe ser la causa por la que subsistamos
en la vida, ello nos traerá, a usted y a los demás por quienes siempre debemos
de mostramos  interés, la tranquilidad y por añadidura la comodidad.
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López Obrador frente a
Biden

Columnista, Raymundo Riva Palacio: Estrictamente Personal

El presidente Andrés Manuel López
Obrador debe apurarse a subirse en el tren
de Joe Biden, por su bien, el de su gobierno
y el de México. Ya pagará el costo por
respaldar al presidente Donald Trump en su
denuncias de fraude electoral y sus intentos
por revertir una elección violando los
principios de la democracia. Eso se puede
mantener a nivel personal, pero su tozudez
debe pasar al pragmatismo ante los anuncios
que está haciendo el presidente electo en
materia de política exterior y de seguridad,
y que sus colaboradores establezcan
contacto con quienes serán cabezas de esos

sectores para empezar a trabajar.
No se necesita que López Obrador felicite a

Biden, sino que actúe con inteligencia porque
los primeros nombramientos tienen políticas
antagónicas a las suyas.

El tema de mayor confrontación será el
energético. Durante el gobierno de Trump las
fricciones fueron continuas con el sector privado
estadounidense por el cambio de reglas, pero la
displicencia del jefe de la Casa Blanca y la falta
de energía del embajador Christopher Landau
para defender los intereses del sector energético
de su país ante las violaciones, cambiará en la
administración Biden. El próximo secretario de
Estado será Antohny Blinken, muy cercano a él
desde hace 30 años, y con una amplia experiencia
en temas de política exterior.

Blinken tendrá entre sus misiones que
Estados Unidos regrese al Acuerdo de Cambio
Climático de París, que busca el impulso de las
energías limpias. López Obrador es un enemigo
de ellas, y ha optado por las energías sucias.
Toda su política ha estado enfocada a la inyección
de recursos para la generación de combustibles
fósiles, buscando incluso renovar refinerías –
como Cadereyta–, pese a los estudios de
contaminación ambiental. Ignorar los estudios
de evaluación de ella en proyectos como el Tren
Maya, Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía,
van contra las directrices perfiladas por Biden
desde la campaña. “O ajustamos nuestras
políticas, o las demandas al amparo del acuerdo
comercial con Estados Unidos podrían ser
continuas”, admitió una fuente diplomática
mexicana.

El tema energético es transversal en el nuevo

equipo de Biden. Avril Hines, quien ocupará el
cargo de directora de inteligencia nacional, un
puesto clave dentro de la Casa Blanca porque
bajo su supervisión están todos los servicios de
inteligencia, civil y militares, del gobierno de
Estados Unidos, trabajó en los últimos años en
responsabilidades energéticas, trabajó durante
el gobierno de Barack Obama como subdirectora
de la CIA y directora adjunta del Consejo
Nacional de Seguridad.

La Casa Blanca de Obama fue
particularmente dura con Peña Nieto por su
acercamiento con China, e intervino para que el
Tren Bala entre la Ciudad de México y Querétaro
se frustrara por el financiamiento de Beijing. El
gobierno abandonó otros planes de fuerte
inversión china en Cabo Pulmo en el Mar de
Cortés y en el Dragon Mart de Cancún.

Cuando Peña Nieto invitó a Trump durante
la campaña presidencial de 2016, la entonces
titular del Consejo Nacional de Seguridad, Susan
Rice, le exigió a la excanciller Claudia Ruiz
Massieu, durante una reunión del G-20 en Asia,
que tenía que haber consecuencias por esa
afrenta a los demócratas. Al regresar, Peña Nieto
cesó a Luis Videgaray, el secretario de Hacienda
que promovió el encuentro. Actualmente, si bien
el canciller Marcelo Ebrard trabajó la relación
con Trump igual que Videgaray, fue López
Obrador quien mostró su entrega al jefe de la
Casa Blanca, aceptando sus imposiciones.

Una medida que López Obrador implementó
para satisfacer a Trump será revertida en los
primeros 100 días de gobierno de Biden: los
Protocolos de Protección de Migrantes, cuando
se cedió soberanía para aceptar que los
centroamericanos que buscaran asilo en Estados
Unidos, esperaran en territorio mexicano el
proceso de su solicitud, mediante un memorando
con el gobierno de Trump, firmado por Alejandro
Celorio, el consultor jurídico de la Cancillería.

El responsable de desmantelar ese infame
acuerdo será el nuevo secretario de Seguridad
Territorial,  Alejandro Mayorkas, un
cubanoestadounidense que, como fiscal federal

en California, llevó los casos contra la llamada
'mafia mexicana', que operaba desde las
cárceles, y fue director de migración en el
gobierno de Obama, cuyo trabajo a favor de
los derechos humanos de los inmigrantes fue
ampliamente reconocido. Mayorkas, por otro
lado, tiene una madrina desde hace 20 años, la
senadora de California, Dianne Feinstein, que
desde el gobierno de Obama defendió
arbitrariedades en México contra la empresa
Sempra, cuya filial Ienova fue pintada por
López Obrador y el director de la CFE,
Manuel Bartlett, como el enemigo de la nación.

En el tema de la seguridad, lo que
probablemente cambiará radicalmente es la
arquitectura de la cooperación bilateral, que
se manejaba a través del grupo de alto nivel
entre los dos países, donde el embajador
Landau se sentaba frente a seis secretarios,
en una mesa presidida por el secretario de la
Defensa, el general Luis Cresencio Sandoval.
Fue deficiente, y hoy se puede calificar de
fracaso ante la pérdida mutua de credibilidad.
La reconstrucción de confianza será muy
cuesta arriba, porque la liberación del general
Salvador Cienfuegos fue por razones
políticas, ante las críticas recientes de la nueva
directora de inteligencia, Haines, a la
politización de la justicia por parte de Trump.

Las redes de vínculos de los próximos
funcionarios no pintan bien para López
Obrador, quien dice que conoce a Biden,
cuando en realidad el entonces vicepresidente
lo conoció en México cuando en la campaña
presidencial de 2016 vino a palomear a la y
los candidatos. No obstante, la relación
bilateral es muy importante para Estados
Unidos, que ayudará a López Obrador a
matizar su desdén a Biden, si apura la
reconstrucción de la relación con los
demócratas, discretamente si quiere, pero en
forma eficaz, y da luz verde para que
oficialmente sus diplomáticos se acerquen y
trabajen con el equipo del presidente electo.

Lograr mantenerse durante 37 años en el ámbito
informativo no es una tarea fácil y

nuestros amigos del

lo han logrado, por lo que los felicito y envió mis
mejores vibras para que sigan con su

encomienda.

Sinceramente
Ing. Carlos Herrera Tello
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Con injerto óseo, especialistas
del IMSS evitan amputación de

pie en adolescente
·         Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)

llevan a cabo nuevas técnicas de reconstrucción a fin de evitar la amputación
de algún miembro a consecuencia de un tumor.

   Maranathalogró conservar su extremidad y movilidad después de dos
años de tratamiento.

 Maranatha era la paciente ideal para una
reconstrucción gracias a un injerto óseo del
peroné, a fin de darle la estabilidad al pie para
volver a caminar después de dos años de
tratamiento.

Llama SSM a grupos de riesgo a
vacunarse contra Influenza

-Michoacán permanece sin registro de casos

Pese a las bajas temperaturas, a la fecha Michoacán permanece sin registro de casos de influenza,
por lo que la SSM exhorta a la población a que acuda a vacunarse contra este padecimiento.

Morelia, Michoacán, a 24 de noviembre
de 2020.- La Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), hace un llamado a la
población a acudir a las unidades médicas a
aplicarse la vacuna contra la influenza, en
especial los que se encuentran dentro de los
grupos de riesgo.

La población con factores de riesgo la

componen niños y niñas menores de 5 años,
adultos mayores, mujeres embarazadas,
pacientes con enfermedades crónico
degenerativas como diabetes, hipertensión
y obesidad, padecimientos de las vías
respiratorias (asma o enfermedad pulmonar
obstructiva crónica EPOC), y personas con
inmunosupresión adquirida por cáncer o

enfermedades respiratorias.
Durante esta temporada invernal, es

importante evitar cambios bruscos de
temperatura, abrigarse al salir a la intemperie,
especialmente durante las primeras y las
últimas horas del día, evitar que los niños
caminen descalzos; además del consumo de

La Unidad Médica de Alta Especialidad
(UMAE), Hospital de Oncología del Centro
Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, realizó
con éxito un injerto óseo que evitó la
amputación del pie derecho de Maranatha,
paciente de 18 años con diagnóstico de
Sarcoma de Ewing, uno de los tumores
malignos más agresivos y que comúnmente
requieren amputación y remplazo con
prótesis.

La doctora Xóchitl Velázquez, especialista
en Cirugía Ortoplástica y adscrita al Servicio
de Sarcomas,explicó que Maranatha era la
paciente ideal para una reconstrucción
gracias a un injerto óseo del peroné, a fin de
darle la estabilidad al pie para volver a caminar
después de dos años de tratamiento.

“Es una paciente joven, muy disciplinada
y contaba con el apoyo de toda su familia,
desde la cirugía, la rehabilitación y la
recuperación”, recordó la doctora Velázquez.

Destacó que este tipo de procedimientos
otorga la posibilidad a los pacientes de
conservar su extremidad, con ello tienen la
capacidad de mejorar su calidad de vida al
recuperar la función del miembro afectado,

sin necesidad de amputar la extremidad
afectada y ser remplazada por una prótesis;
hoy verla caminar después de dos años de
estar sentada es lo que la motiva a seguir
adelante con su labor.

El Sarcoma de Ewing es un tumor maligno
que se forma en el hueso o en tejido suave,
puede desarrollarse en cualquier parte del
cuerpo y generalmente se manifiesta durante
la pubertad, ya que los huesos están
creciendo. La incidencia, frecuencia y
prevalencia es del uno por ciento y en raras
ocasiones ocurre en adultos.

 El Hospital de Oncología cuenta con un
equipo multidisciplinario que atiende este tipo
de sarcomas, donde se brinda al paciente
atención, desde el diagnóstico con
imagenólogos, patólogos, cirujanos, equipos
de oncología, radioterapia, ortopedistas y

rehabilitación, que buscan evitar la
amputación en aquellos que sean candidatos.

 Maranatha hoy está contenta y
agradecida con la oportunidad que le
brindaron los especialistas.

 “Cuando uno escucha la palabra cáncer,

lo primero que se viene a la mente es muerte,
es lo que normalmente asociamos”, pero hoy
cambió totalmente la perspectiva de
Maranatha, gracias a la cirugía de
reconstrucción tiene una nueva esperanza de
vida.

VIH/SIDA.
Pese a las bajas temperaturas, a la fecha

Michoacán permanece sin registro de casos
de influenza, por lo que la institución exhorta
a la población a que acuda a vacunarse contra
este padecimiento a su unidad de salud más
cercana.

En este periodo invernal, la SSM tiene
como meta la aplicación de 626 mil 919 dosis,
a través de las 8 jurisdicciones sanitarias, a
efecto de prevenir el incremento de

alimentos ricos en vitamina C, como las
naranjas, toronjas, mandarinas y guayabas y
la ingesta de abundantes líquidos.

Si alguien está enfermo, evitar saludar de
forma directa de mano o beso, cubrir nariz y
boca al toser o estornudar con el ángulo del
codo o con un pañuelo desechable, nunca
con las manos, lavarse las manos de manera
constante, uso de gel antibacterial no
automedicarse y acudir de manera inmediata
a un especialista para ser atendido.
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Detiene SSP a un masculino
con más de una tonelada de

aguacate ilícito
•En la acción operativa, se aseguró un vehículo donde el ahora detenido

trasladaba el fruto

Los oficiales localizaron 52 cajas cargadas de
aguacate, cuyo peso es superior a una tonelada,
el ahora detenido no pudo acreditar su legal
procedencia.

Uruapan, Michoacán a 25 de noviembre
de 2020.- Trabajos de vigilancia realizados por
elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), permitieron la detención de una
persona del sexo masculino en posesión de
un vehículo que transportaba más de una
tonelada de aguacate; acción registrada en
este municipio.

Derivado de labores preventivas sobre la
calzada La Fuente de la colonia Lázaro
Cárdenas, personal de la Policía Michoacán
ubicó a Alfredo T., quien se trasladaba a bordo
de una camioneta de la marca Nissan, cargada
con el fruto.

Durante los trabajos de revisión, los
oficiales localizaron 52 cajas cargadas de
aguacate, cuyo peso es superior a una
tonelada, del cual, el ahora detenido no pudo
acreditar su legal procedencia.

El implicado y lo asegurado, fueron
puestos a disposición de la autoridad
competente, a efecto de llevar a cabo las
actuaciones respectivas.

La SSP pone al servicio de las y los michoacanos la línea 911, a fin de reportar acciones
ilícitas.

En Zamora suman dos los
muertos a balazos

Zamora, Mich.- 26 de noviembre de 2020.-Un hombre fue asesinado a balazos en un
predio cerril de la comunidad de El Sauz de Abajo, perteneciente a esta demarcación de
Zamora, donde también otro sujeto que fue baleado murió en una camioneta particular cuando
era llevado a un hospital local, al momento se ignora el móvil del crimen, así como la identidad
de los responsables.

 Por información recabada en la cobertura noticiosa se pudo establecer que este jueves,
vecinos de dicha población reportaron al 9-1-1, haber escuchado detonaciones de arma de
fuego por el rumbo de la calle Hidalgo.

 De inmediato se movilizaron los elementos de la Policía Municipal, Policía Michoacán y
de la Guardia Nacional quienes, tras revisar el área, justo a unos metros de un establo localizaron
a un hombre sin vida y con huellas de violencia, por lo que delimitaron la zona.

 Enseguida al área llegaron familiares del ahora occiso e indicaron que este respondía al
nombre de Juan R., C., de 33 años de edad, vecino de la población en mención.

 Posteriormente, las autoridades fueron informadas de que un segundo sujeto identificado
como Arnulfo C., B., de 38 años de edad, también había sido herido por los pistoleros, pero
que sus conocidos lo subieron a una camioneta Ford Explorer de color guinda, con placas
PSF-60-49 con la intención de llevarlo a un hospital local.

 De lo ocurrido el personal de la Fiscalía General del Estado acudió para realizar las
actuaciones de ley, para después llevar los cadáveres a la morgue del Semefo local para los
exámenes de rigor, siendo iniciada la correspondiente carpeta de investigación.

Encuentran dos cuerpos
“encajuelados” en un taxi

Uruapan, Mich.- Jueves 26 de noviembre de 2020.- Los cadáveres de dos hombres con
lesiones de bala fueron encontrados “encajuelados” en un taxi de la línea "Vicente Guerrero"
en la colonia Monarca en esta ciudad de Uruapan. Se presume que el caso podría estar
relacionado con la pugna entre grupos delictivos que tienen presencia en esta región, dijeron
a este medio fuentes policiacas.

 El suceso fue este jueves en el Camino a Tejerías. Los vecinos de la zona llamaron al
número telefónico de emergencias 911 para avisar que había un vehículo de alquiler que
estaba abandonado y tenía manchas de sangre, así que los representantes de la ley se
movilizaron al lugar rápidamente.

 Al confirmar la situación, los elementos de Seguridad Pública acordonaron el perímetro
para evitar que los curiosos se aproximaran. Posteriormente, los peritos y los investigadores
de la Fiscalía Regional de Uruapan tomaron la batuta de las indagatorias y al abrir el
portaequipaje de la unidad hallaron los dos cadáveres.

 Voces allegadas al tema comentaron a este reportero que los ahora occisos están en
calidad de desconocidos, ambos tenían varias lesiones de proyectil de arma de fuego. Los
finados fueron subidos a una ambulancia de uso forense para enseguida ser llevados a la
morgue local para la práctica de los estudios de rigor.

 FGE detiene a presunto
responsable del homicidio de 5

personas ocurrido en
Guanajuato

Morelia, Michoacán, a 26 de noviembre de 2020.- En colaboración con las autoridades del
estado de Guanajuato, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) detuvo esta tarde
a José Ramón A., por su posible relación en el homicidio de cinco personas; hechos ocurridos
el 15 de mayo de 2019 en el municipio de Acámbaro.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, José Ramón
A., presuntamente participó en el homicidio de Manuel A., Israel O., Lisset G., José Antonio
S., y una persona del sexo masculino que hasta el momento se encuentra sin identificar,
ocurrido en una mueblería de la zona Centro del municipio en referencia.

Durante las tareas de investigación, autoridades de Guanajuato obtuvieron indicios de
que el investigado se encontraba en la capital michoacana evadiendo la acción de la justicia,
por lo que solicitó, mediante oficio de colaboración, el apoyo de la FGE de Michoacán, misma
que realizó tareas de inteligencia e investigación de campo, para lograr la detención de José
Ramón A., en la colonia Nicolaitas Ilustres.

Una vez que fue certificado por un médico, el detenido fue entregado a personal de la
Fiscalía de Guanajuato para ser puesto a disposición del órgano judicial que lo requiere.

Con estas acciones la FGE reitera su compromiso de colaborar con autoridades homólogas
para que los hechos constitutivos de delito no queden impunes.

Hombre se suicida con una
cuerda dentro de su domicilio
 Morelia, Mich.- Jueves 26 de noviembre de 2020.- Desconocidos son los motivos que

tuvo un hombre para quitarse la vida al ahorcarse con una cuerda en el interior de su domicilio
en la colonia Lomas de San Juan, ubicada al norte de Morelia.

 Según contactos policiales, el hoy finado fue encontrado por sus familiares durante este
jueves, mismos que solicitaron ayuda. Después llegaron unos paramédicos, quienes
confirmaron el deceso del ciudadano.

 Se supo que el susodicho respondía al nombre de Raúl, de aproximadamente 50 años de
edad. Unos patrulleros locales otorgaron vigilancia en el sitio y pidieron la intervención de la
Fiscalía General del Estado (FGE).

 Después, los agentes de la Unidad de Atención Inmediata arribaron al inmueble -localizado
a la orilla de la avenida Morelos Norte- e hicieron las diligencias respectivas, luego unos
peritos criminalistas

Me complace felicitar al
equipo de trabajo del

informativo

deseándoles que logren
mantenerse por muchos

años más difundiendo los
hechos más sobresalientes

de nuestra región.

Atentamente

Lic. Carlos Hurtado Casado,
Secretario del Ayuntamiento de Zitácuaro.
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Matan a balazos a taxista en
Morelia

Morelia, Mich.- Jueves 26 de noviembre de 2020.- Durante la noche de este jueves, un
empistolado asesinó a balazos al chofer de un taxi de la línea "Magno", homicidio que ocurrió
en el fraccionamiento Villa Magna, al poniente de Morelia.

 Datos obtenidos en el trabajo noticioso permitieron conocer que la víctima yacía a bordo
de su automóvil Nissan Tsuru, con número económico 07 y matrícula E320LBA, el cual quedó
aparcado sobre la avenida Villa Magna, esquina con calle Villa de Cherán.

 Algunos testigos comentaron a las autoridades policiales que un sujeto robusto le disparó
al trabajador del volante y luego huyó pie tierra con rumbo incierto; el perpetrador
supuestamente es de piel morena, usaba bigote y vestía pantalón de mezclilla azul, camisa
azul y calzado negro.

 En el sitio se presentaron patrulleros municipales, quienes delimitaron el perímetro para
proteger los posibles indicios y luego avisaron a la Fiscalía General del Estado (FGE).

 Después, la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se encargó de
las averiguaciones respectivas y trasladó el cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia
de rigor. Del finado solo se supo que respondía al nombre de Guillermo, vecino del referido
asentamiento donde ocurrieron los hechos.

Policía Michoacán encabeza
quejas ante la CEDH

- Este 2020 supera a la SEE

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de noviembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Desde que comenzó el año a la fecha, la Visitaduría Regional de la Comisión Estatal de los
Derechos Humanos (CEDH), ha captado en la región oriente del Estado 114 quejas en contra
de varias autoridades, de ese total 110 quejas corresponden al municipio de Zitácuaro.

En entrevista, el titular de la CEDH en esta parte del estado, Froylan Vázquez Aragón,
precisó que en el caso de Zitácuaro 43 quejas han sido en contra de la Policía Michoacán, 4
en contra de SAPAS, IMSS 4, ISSSTE 1, preescolares 4, primarias 18, Ministerios Públicos 5;
en contra de Escuelas Telesecundarias 17, Jurisdicción Sanitaria 1, Ayuntamiento 3, Transito
1, Policía ministerial 5, Fiscalía Regional 3, Sindicatura 1, y en contra de la Defensoría de Oficio
1.

Recordó que en años pasados, la dependencia que acumula un mayor número de quejas
ha sido la SEE, pero este año por la pandemia del COVID 19 ha sido superada por los excesos
de elementos de la Policía Michoacán.

Vázquez Aragón, reflexionó que esto se debe a que ha cambiado la forma de asistencia de
los niños a las clases, todos los trabajos se hacen a distancia, y no tienen contacto alumnos
y padres de familia con maestros ni directivos de las escuelas, todo es de forma virtual o a
distancia. Las pocas quejas que se han captado en contra de escuelas es por maestros que no
han cumplido y no han tenido esa atención que requiere la educación.

El funcionario de la CEDH reiteró el llamado a la población a denunciar actos de la autoridad
que violenten sus derechos humanos, para ello, pueden acudir a sus oficinas ubicadas en la
calle Moctezuma esquina con Altamirano en donde pueden iniciar un procedimiento de queja.

La mayor parte de quejas presentadas por la ciudadania ante la CEDH son contra Policía
Michoacán 43, escuelas primarias 18, telesecundarias 17, ministerios públicos 5 y policía
ministerial 5.

Tráiler vuelca y acaba
incendiado en la región de

Maravatío

 +El percance tuvo lugar en la Autopista de Occidente.
 + El vehículo primero se salió de la superficie de rodamiento y chocó

contra una banda metálica de contención.
 + El conductor resultó ileso y fue revisado por unos paramédicos.

El percance se registró la tarde de este jueves,
aproximadamente en el kilómetro 126+240 de
la autopista de Occidente, a la altura del
municipio de Maravatío.

 Maravatío, Mich.- Jueves 26 de
noviembre de 2020.- Un tráiler terminó
volcado y calcinado en un desnivel ubicado
a la orilla de la Autopista de Occidente, esto
tras chocar contra una banda metálica de
contención. Por fortuna no hubo lesionados
ni muertos, solo afectaciones materiales,
según informaron autoridades policiales.

 El percance se registró la tarde de este
jueves, aproximadamente en el kilómetro
126+240 de la citada vialidad, a la altura del
municipio de Maravatío, lugar donde se
presentaron los elementos de la Guardia
Nacional (GN), adscritos a la Dirección
General de Seguridad en Carreteras e
Instalaciones, mismos que otorgaron ayuda.

 Trascendió que la unidad siniestrada es
de la marca Freightliner, color blanco, con
matrícula 56UG5E, la cual era conducida por
Moisés Ch., quien resultó ileso. En el sitio

también se presentaron paramédicos y
bomberos locales, estos últimos sofocaron
el fuego.

 Los agentes de la GN hicieron el peritaje
respectivo y al final los restos del
tractocamión fueron retirados de la escena.
Las fuentes indicaron que los daños
ascienden aproximadamente a 1 millón 500 mil
pesos.

Asegura Fiscalía General más
de 700 rollos de pino, en

municipio de Hidalgo
Morelia, Michoacán, a 23 de noviembre de 2020.- Durante una acción operativa

implementada por personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), se logró el
aseguramiento de 717 rollos de pino; hechos ocurridos en una localidad del municipio de
Hidalgo.

Agentes investigadores adscritos a la Fiscalía Especializada en Combate a Delitos contra
el Ambiente y la Fauna, se encontraban en la localidad de San Bartolo Cuitareo, perteneciente
al municipio en cita, realizando actuaciones propias de su actividad, cuando al ir pasado por
el predio denominado como El Cerro, se percataron de la presencia del producto forestal.

Durante el operativo se aseguraron 690 rollos de madera en pino en cortas dimensiones,
así como 27 rollos de madera en pino que quedaron a disposición del Ministerio Público que
dio inicio a la Carpeta de Investigación, a efecto de deslindar responsabilidades.

La FGE ratifica su compromiso de investigar los delitos contra el ambiente y que afectan
el equilibrio ecológico y el desarrollo sustentable.

22 años de prisión para el
homicida de su esposa

Morelia, Michoacán, a 27 de noviembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE), obtuvo mediante procedimiento abreviado, sentencia de 22 años de prisión
en contra de Alberto R., por su responsabilidad en el delito de feminicidio, cometido en
agravio de su esposa.

El 30 de octubre de 2019, en un domicilio ubicado en la colonia Villas del Pedregal, fue
localizado el cuerpo de Bertha M., quien presentaba heridas producidas por arma
punzocortante; en el lugar también se encontraba Alberto R., quien presentó lesiones que
ameritaron su traslado a un nosocomio local para su atención.

Durante las tareas de investigación, se obtuvieron datos de prueba que permitían establecer
que de manera reiterada, Alberto R., mantenía discusiones con Bertha M., y el día en mención,
aproximadamente a las 07:30 horas, tras hacerle unos reclamos, la atacó con un arma
punzocortante en diferentes partes del cuerpo; tras perpetrar el homicidio, el imputado se
generó heridas.

Con los datos de prueba, la Fiscalía de Investigación del Homicidio Doloso Contra la
Mujer y Feminicidio, solicitó la respectiva orden de aprehensión ante el Juez de Control,
misma que fue obsequiada y cumplimentada en noviembre del año pasado, en esta capital.

Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de Procedimientos
Penales, el Ministerio Público solicitó la apertura del procedimiento abreviado, mediante el
cual, el órgano jurisdiccional resolvió sentenciar a Alberto R., a 22 años de cárcel, y al pago
por concepto de reparación del daño.

El procedimiento abreviado es una forma de terminación anticipada del proceso, que
consiste en el reconocimiento del imputado en su participación en el hecho delictivo y como
consecuencia, se valora la pertinencia de reducir en un margen acotado, la sanción que se
impondrá.
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